

AYUDAS ■ PREVENIR APROBAR EL DECRETO DURANTE 2005

# Salud pagará hoteles a madres de recién nacidos hospitalizados

También tendrán una habitación con su hijo si son mayores ■ La reducción de listas de espera diagnósticas entrará en vigor en abril

REDACCIÓN ■ SEVILLA

La Consejería de Salud pagará a las madres de niños neonatos estancias en hoteles mientras sus bebés permanezcan hospitalizados. Esta medida de la Junta intenta evitar que las madres tengan que hacer desplazamientos largos para poder estar con su bebé.

La consejera del ramo, María Jesús Montero, afirmó ayer en una entrevista a Canal Sur Televisión, que "se habilitarán hoteles-madre que estén cerca del centro hospitalario para, entre otras cosas, favorecer la lactancia materna".

En el caso de que un niño de más edad tenga que permanecer hospitalizado, "tendrá una habitación solo con su madre, salvo que el médico lo desaconseje", explicó Montero. Si el doctor considera que el pequeño no necesita el apoyo de la madre las 24 horas del día y que para su desarrollo es mejor relacionarse con otros niños, éste podría compartir habitación. El decreto que permitirá la

puesta en marcha de estas medidas se está terminando y se prevé que se apruebe a lo largo de 2005, según fuentes de la consejería.

Montero también se refirió al decreto de reducción de listas diagnósticas, que entrará en vigor el próximo mes de abril. Mediante este decreto se establece que nadie tendrá que esperar más de 60 días para ser atendido en primera consulta por el especialista, ni más de 30 días para practicarse las exploraciones

complementarias más comunes. De no ser así, "el ciudadano podrá acudir al sector privado y se le abonará el coste de la asistencia", explicó. La consejera se mostró "razonablemente optimista" ante los datos respecto a este asunto, ya que, como ella misma detalló, "a finales de 2004 más del 80% de las pruebas diagnósticas se han hecho en un tiempo inferior a 30 días y más del 90% de los pacientes ha sido atendido en primera consulta antes de los 60 días".

Montero también habló de la



Una enfermera atiende a un recién nacido en un hospital sevillano.

## Las claves

### ► LAS PROVINCIAS

#### Evitar desplazamientos

Con esta medida se ha pensado en las mujeres de las provincias que tienen que acudir a la capital para dar a luz. El caso es que la madre tenga alojamiento cerca de su hijo y no tenga que hacer largos desplazamientos.

### ► APOYO

#### Continuar con su vida

"Los niños hospitalizados tienen que tener un entorno, que no pierdan los estudios y que se relacionen", explicó Montero. En resumen, que los pequeños puedan continuar con su vida normal y su proceso de socialización.

financiación sanitaria autonómica, respecto a la que dijo que es "contraria a establecer mecanismos fiscales que inyecten dinero al sistema para aliviar la financiación sanitaria andaluza".

En esta línea afirmó que "estas

medidas que generen ingresos hay que hacerlo en el marco de un pacto de Estado, porque el problema de la financiación autonómica no es responsabilidad de las comunidades sino de la sociedad del bienestar". ■

## DOS HERMANAS

# La Junta inicia el plan andaluz de cuidadores a domicilio

SEVILLA ■ El municipio sevillano de Dos Hermanas es el escenario elegido por la Junta de Andalucía para el desarrollo de un programa de ayuda a domicilio para ciudadanos que tienen personas a su cargo y que, de obtener resultados satisfactorios, se trasladará al resto de ciudades de Andalucía. La iniciativa, la primera de estas características que se lleva a cabo en la comunidad autónoma, se denomina Programa Socio-sanitario de Apoyo en el Hogar a Cuidadores y Familiares de Personas en Situación de Dependencia, y se desarrollará a partir de febrero durante dos años.

En esta experiencia piloto el programa permitirá la atención de 120 hogares de Dos Hermanas —que con sus 110.000 habitantes es el mayor municipio de la provincia— y para su desarrollo serán contratados 45 auxiliares de ayuda a domicilio. Estos prestarán apoyo a estas familias con una media de atención de cuatro horas diarias, si bien el intervalo puede variar según las necesidades de cada caso.

Para el desarrollo del programa se contará con la cola-

■ La iniciativa, que comenzará en febrero, pretende facilitar la vida laboral y doméstica de los que tienen personas a su cargo

■ El proyecto contará con una inversión de 1,2 millones de euros y 45 rabajadores para prestar atención a los usuarios

CIENCIA ■ UNA TÉCNICA QUE SE ENSAYA EN HUELVA PODRÍA USARSE EN EL PLANETA ROJO

# El proyecto Marte perfora el río Tinto

HUELVA ■ El Proyecto Marte, que actualmente se desarrolla con el apoyo de la NASA —agencia espacial estadounidense— en el río Tinto, en Huelva, llevará a cabo el próximo verano la primera perforación teledirigida hacia el subsuelo, una técnica que, de comprobarse su eficacia, podría ser aplicada al planeta Marte.

Así lo manifestó, en declaraciones a *Efe*, el catedrático de Microbiología y colaborador de la NASA, Ricardo Amils, quien explicó que hasta el momento las perforaciones se han hecho de "manera convencional". "Si el experimento funciona estaremos más cerca de conocer si es posible la vida en el subsuelo de este planeta, una vez descartado que en la

superficie es imposible", dijo Amils.

Amils trabaja en las minas de Río Tinto para comprender lo que ocurre en el planeta rojo, ya que, a

■ "Si el experimento funciona estaremos más cerca de conocer si es posible la vida en el subsuelo marciano", explica un experto

de la conferencia que el catedrático pronunció en la Universidad de Huelva. En su intervención, Amils trató de explicar cómo los últimos datos que hasta la tierra han llegado del planeta rojo "demuestran

que el río Tinto y Marte son análogos".

Así, indicó que en este planeta se han descubierto una serie de minerales que "están presentes en el río Tinto y que, además, se sabe cómo se producen". Amils indicó en que "lo que resta ahora es discernir si estos materiales en el planeta rojo son de origen biológico,

como ocurre aquí en esta zona, o por el contrario son sólo de origen geológico". Además, resaltó que estos resultados colocan a España "en el mapa de la microbiología y la astrobiología espacial", ya que

## Antecedentes

### La NASA impulsó el plan hace dos años

El proyecto Marte comenzó su andadura hace algo más de dos años, con la colaboración de la NASA y de un equipo del Centro de Astrobiología de Madrid que está coordinado por el Ricardo Amils, catedrático de Microbiología, y su objetivo final es lograr la perforación de Marte para comprobar si realmente existe vida allí. El interés de la NASA se intensificó a partir del año 2000 gracias a la labor del científico onubense Juan Pérez Mercader.

"hace años los científicos españoles vendieron la analogía entre estas dos zonas y ahora se demuestra". ■ Redacción

boración de los trabajadores sociales y enfermeras de enlace de tres centros de salud y dos consultorios de la ciudad, a través de los cuales se podrán realizar las tareas de localización de las familias que precisan este servicio.

El coste del programa, de 1,2 millones de euros, lo financiarán las consejerías de Bienestar Social y Salud, para lo que ayer suscribieron un convenio sus titulares Micaela Navarro y María Jesús Montero, respectivamente, con el alcalde de Dos Hermanas, Francisco Toscano (PSOE), quien mostró su satisfacción por la elección de esta ciudad para poner en marcha el ambicioso plan. En Dos Hermanas hay en la actualidad 2.200 pacientes inmovilizados, además de 1.700 ancianos. ■ M.S.